

costume, mais une simplicité élégante et rationnelle de la mise qui séduise d'abord les plus raisonnables en attendant qu'elle conquière la masse, une simplicité qui aille de pair avec une certaine fixité, de façon à mettre un terme à quelques-unes des plus graves parmi les répercussions dont nous parlions tout à l'heure. Pour cela, il faut donner à la femme, avec une formation sérieuse du goût, un autre sentiment de ses devoirs extérieurs, lui bien persuader que sa mission quand elle est hors de chez elle, n'est pas avant tout de plaire et d'attirer sur soi l'attention, mais de gagner les sympathies et les âmes par le rayonnement de sa bonté et des qualités de son cœur.

Il y a aussi un effort collectif à tenter. De toute évidence, en effet, le jour où des milliers de femmes du monde et riches se refuseraient à se soumettre aux exigences d'une mode extravagante ou indécente, les couturiers seraient bien obligés de s'incliner et de chercher autre chose. Dès maintenant, on voudrait que, dans nos grandes Liges féminines, l'attention des adhérents fut appelée sur ce que le costume actuel a d'antichrétien et qu'une action fut exercée par ces Liges, notamment sur les couturières et les modistes, pour les amener à renoncer à certaines excentricités. On voudrait que, dans certaines Congrégations de jeunes filles, on prît l'engagement de laisser dans la mode tout ce qui serait inconvenant. On souhaiterait que nos Congrès entendissent des rapports sur les sujets suivants qui devraient être également choisis par nos conférenciers catholiques : " La mode chrétienne et la civilisation ", " La mode et la famille ", " La mode et le salaire ", " Les aberrations de la mode à travers les siècles ", " La mode et la criminalité ", " La mode et l'action sociale ", " La mode ennemie du peuple ". On désirerait que ce vœu formulé à Vienne fût entendu partout : " Que les cours professionnels et ménagers soient orientés de telle manière qu'ils puissent servir à combattre la tyrannie de la mode, à diminuer les dépenses dans la toilette et à faire naître chez la femme, non l'amour du luxe extérieur, mais celui du confortable intérieur."

\*

Nous terminerons cet article en résumant les instruc-